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Conselho Municipal de Educação 
(C.M.E.) 

 

 

Ata n.º 2/ 2023 

 

--- Aos dezanove dias do mês de dezembro do ano dois mil e vinte e três, no edifício da Câmara 

Municipal do Cartaxo, pelas catorze horas e trinta minutos, reuniu-se o Conselho Municipal de 

Educação do Município do Cartaxo, presidido por João Miguel Ferreira Heitor, Presidente da 

Câmara Municipal do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Compareceram Fátima Vinagre – vereadora da Educação; Teresa Nogueira – Secretária da 

Assembleia Municipal; Maria Eugénia de Sousa, representante da Direção-Geral dos 

Estabelecimentos Escolares (DGEST); Jorge Tavares, Diretor do Agrupamento de Escolas 

Marcelino Mesquita do Cartaxo; Catarina Guerreiro, Diretora do Agrupamento de Escolas D. 

Sancho I de Pontével; João Pedro Oliveira, em representação dos Presidentes de Junta das 

Freguesias do Concelho; Filipe Rato, representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento 

de Escolas D. Sancho I de Pontével; Ana Barroso, representante do Ensino Secundário Público; 

Gonçalo Amaro, representante da Associação de Pais e Encarregados de Educação do 

Agrupamento de Escolas Marcelino Mesquita do Cartaxo; Vasco Silva, representante do 

Conselho Municipal de Juventude; António Gaspar, representante das Instituições Particulares 

de Solidariedade Social; Paula Lopes, representante do IPDJ – Instituto Português do Desporto 

e Juventude; Cândida Côxo, representante do Centro de Formação da Lezíria Oeste; 2º Sargento, 

representante e Comandante da Guarda Nacional Republicana; Tiago Cruz, representante da 

CCDR Lisboa e Vale do Tejo (presente em videoconferência). ---------------------- 

--- Estiveram presentes os técnicos do Município, representantes da Unidade Funcional de 

Educação, Carla Neves, Carla Oliveira e Filipe Santos. --------------------------------------------------------

- 
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--- Também estiveram presentes as técnicas da EMIC – Equipa Multidisciplinar de Intervenção 

Comunitária, Paula Cruz, Juliana Gonçalves e Catarina Pereira. ------------------------------------------- 

--- Estiveram ausentes: Filomena Nicolau, representante do Conselho Pedagógico do 

Agrupamento de Escolas Marcelino Mesquita do Cartaxo; Maria de Fátima Albergaria, 

representante do Ensino Básico Público; Maria de Fátima Marques, representante da Educação 

Ensino Pré-Escolar; Comissário Eira Ribeiro, representante das Forças de Segurança Pública e 

Conceição Silva, representante do Instituto de Emprego e Formação Profissional de Santarém; 

Rita Rodrigues, representante da Comissão de Proteção de Crianças e Jovens; Corina Freire, 

representante da Unidade de Cuidados da Comunidade – USF Terra Viva; Ana Pereira, 

representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo; Ana Belchior, 

representante da Associação de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento de Escolas 

D. Sancho I; Serviços de Segurança Social (aguarda nomeação). ------------------------------------------ 

--- João Heitor deu início à reunião agradecendo a presença de todos, informando os presentes 

de que se iria ausentar por ter outros compromissos e que a reunião seria presidida pela Sra. 

Vereadora da Educação, Maria de Fátima Vinagre. Congratulou a todos pela intervenção na 

Comunidade Educativa, referindo que é através do trabalho desenvolvido que é possível 

melhorar, de forma consistente, o que se vai entregando aos alunos e às suas famílias. ----------- 

Ponto Um 

Aprovação da ata da reunião 28 de julho de 2023 

--- João Heitor iniciou este ponto, mencionando a ordem de trabalhos, perguntando 

seguidamente a todos os conselheiros presentes se existia alguma correção que pretendessem 

realizar, relativamente à última ata realizada. ----------------------------------------------------------------- 

--- António Gaspar tomou a palavra, propondo retificação referente ao valor total de alunos 

existentes no Jardim de Infância do Cartaxo. ------------------------------------------------------------------ 

--- Procedeu-se à alteração indicada. Não havendo oposição, a ata foi aprovada através do 

sistema de votação, por unanimidade dos presentes. ------------------------------------------------------- 

Ponto Dois 

Revisão da Carta Educativa do Cartaxo: Relatório Final Preliminar/ discussão e parecer 

--- Fátima Vinagre congratulou a todos pela presença. Passou a explicar a Carta Educativa do 

Concelho do Cartaxo através de sete pontos, sendo estes: Enquadramento e Contextualização 

Geral, Quadro de Referência Territorial, Caraterização e Diagnóstico da oferta, Caraterização da 
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Procura Atual e Potencial, Estratégia de Intervenção, Programa de Ação e Modelo de 

Monitorização, Avaliação e Disseminação. ---------------------------------------------------------------------- 

--- João Heitor, referiu que existem projetos no âmbito da Educação no Concelho, como a 

Requalificação da Escola Básica D. Sancho I, com a construção de um novo bloco; a criação de 

uma Creche Municipal e ainda a Requalificação de todas as escolas do 1º Ciclo. -------------------- 

--- Não havendo oposição, a Carta Educativa do Cartaxo teve o parecer favorável, por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Três 

Ano Letivo 2023/2024 – Ponto de Situação 

--- Fátima Vinagre iniciou o ponto três, citando o autor Augusto Cury, “Educar é semear com 

sabedoria e colher com paciência”. Continuou dando referência às várias atividades 

desenvolvidas pela Unidade de Educação, nomeadamente, transferência de competências, 

organização dos estabelecimentos de ensino e rede escolar, organização dos refeitórios, leite 

escolar, ação social, atividades formativas e lúdico-pedagógicas. Prosseguiu com o tema 

“transferência de competências”, elucidando os presentes sobre o ponto de situação. Referiu 

que foram articulados, de ambos os agrupamentos, todos os contratos; realizou-se um estudo 

de avaliação de todas as despesas, rácios, espaços físicos, recursos, bem como as necessidades 

existentes; desenvolveram-se reuniões regulares de articulação com a Comissão de 

Acompanhamento, a DGEstE, a DGAL e o IGEFE; foram estabelecidos protocolos da Delegação 

de competências da autarquia com os Agrupamentos; foi analisada a avaliação de 

implementação de Plataformas de Gestão Integrada de Administração Escolar e posterior 

aquisição e implementação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre, sobre a Organização dos Estabelecimentos de Ensino, refere que foi realizado 

o acompanhamento das obras da Escola Secundária e implementação de novo mobiliário em 

vários espaços e, consequentemente, a gestão de novos espaços letivos. Continuam a ser 

elaborados, pela Unidade Funcional de Educação, os documentos referentes às matrículas e 

procedimentos no âmbito da Ação Social Escolar. No que diz respeito à Componente de Apoio à 

Família do 1º Ciclo, às Atividades de Enriquecimento Curricular e às Atividades de Animação e 

Apoio à Família, são desenvolvidas nos Agrupamentos com o apoio do Município. Informou que 

está prevista a entrega de mobiliário e material didático nas escolas e jardins-de-infância para o 

mês de janeiro. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre referiu que, para colmatar a necessidade de pessoas nas diversas escolas, de 

forma a garantir o funcionamento das escolas a tempo inteiro, o apoio nas Atividades de 
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Animação e de Apoio à Família (AAAF) e na Componente de Apoio à Família (CAF), continuam a 

ser apreciados e rececionados os candidatos dos Contratos de Emprego e Inserção (CEI) e 

Contratos de Emprego e Inserção + (CEI +). --------------------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre prosseguiu, fazendo referência à organização dos Transportes Escolares, 

nomeadamente, referenciando a realização de um diagnóstico e levantamento de necessidades 

dos alunos beneficiários de Escalão ou com Necessidades Educativas Especiais. Expôs que foi 

realizado o procedimento para a Aquisição de Fichas de Atividades e para a aquisição de material 

didático para as Unidades de Ensino Estruturado. ------------------------------------------------------------ 

--- Fátima Vinagre elucidou que, mensalmente, existe a necessidade de serem preenchidos 

mapas com informação referente à transferência de competências, informação referente às 

refeições e rotas de transportes. Foi realizada diariamente a monitorização de todas as verbas 

recebidas, com o propósito de constatar se as mesmas faziam face a todas as despesas. --------- 

--- Fátima Vinagre mencionou que a organização das refeições e dos refeitórios escolares, bem 

como do leite escolar, é da competência da área de Educação. Foram equipadas as várias escolas 

do concelho com equipamento hoteleiro (exemplo: redes mosquiteiras, banhos-maria, 

máquinas de lavar loiça, aspiradores, entre outros). Referiu a existência de um 

acompanhamento diário da confeção e da distribuição das refeições e dos lanches escolares. -- 

--- Fátima Vinagre referiu a implementação de um novo projeto de Alimentação Sustentável em 

duas escolas do concelho, a Escola Básica da Ereira e a Escola Básica de Vila Chã de Ourique, em 

parceria com a Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo e com a Escola Superior Agrária 

de Santarém. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Fátima Vinagre passou ao tema Atividades Formativas, fazendo referência à aquisição de 

licenças de acesso à plataforma digital “Escola Virtual” para alunos do 1º, 2º e 3º ciclo e seus 

professores. Abrange 2025 alunos e 222 docentes, permitindo a redução do número de 

fotocópias, um ensino mais ativo e dinâmico, atingindo-se uma melhoria nos resultados. A 

escolha da plataforma prende-se com o facto de a “Escola Virtual” reunir a grande maioria dos 

manuais adotados pelos Agrupamentos, embora a aquisição do serviço seja através de concurso 

público. No presente ano letivo surge com novas funcionalidades, tais como, novo manual 

interativo, novas áreas de “Projetos” e de “Recursos”, realidade aumentada, Quiz EV e correção 

manual de testes interativos como vídeos, dicionários online, jogos educativos, acesso a 

conteúdos de preparação de provas, entre outros. ----------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre passou a explicar o projeto-piloto “Plataforma Magos”, com o intuito de 

promover a leitura, a língua portuguesa e língua inglesa, através da gamificação, 

proporcionando aos alunos todas as aprendizagens essenciais do currículo de português e inglês. 

Este ano o projeto foi alargado também ao 2º Ciclo. --------------------------------------------------------- 
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 --- Fátima Vinagre comunicou que o tema do ano letivo 2023/2024 é a Comunicação e neste 

âmbito os alunos serão formados por uma entidade especializada em técnicas de comunicação 

e análise de dados. Numa parceria com a Universidade Autónoma, pretende-se capacitar os 

alunos em comunicação e utilização de meios audiovisuais, que lhes permitam, no futuro, 

desenvolver e comunicar adequadamente os conteúdos. No final, os alunos deverão ter a 

capacidade de realizar o evento “Praça da Felicidade”. ----------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre, relativamente às Atividades lúdico-pedagógicas, informou que se 

desenvolveram atividades, tais como, a receção à Comunidade Educativa, Hipoterapia, Projeto 

Cuida-te +, em parceria com o Instituto Português de Desporto e da Juventude, para alunos do 

3º Ciclo e Secundário. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--- Fátima Vinagre congratulou a todos os envolvidos pela aprovação da candidatura ao Centro 

Tecnológico Especializado de Informática, no valor de mais de 1 milhão de euros, referindo que, 

este projeto vai permitir requalificar cinco salas para poderem receber o novo equipamento e 

as ligações de rede 5G. O Centro Tecnológico vai ter Pcs Surface pro, painéis interativos 

Promethean, kits de robótica e Arduíno, vários carrinhos de ferramentas, mobiliário novo, 

servidores, falab com impressora 3d e máquina de corte a laser e gravação, plotter, óculos 3d, 

material de soldagem, compressor, jogos de chaves, microscópio digital, aspirador, impressora 

braille, evs reconhecimento ótico, kit 5g com conectividade e integração IOT, laboratório de 

cibersegurança, armários, estações de trabalho e software. ----------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre continuou a sua intervenção, mencionando que os alunos e docentes dos 

Agrupamentos continuam com recurso ao atendimento psicológico, quando necessário, 

articulado com os outros técnicos dos Agrupamentos e do Concelho, de forma que não exista 

sobreposição de acompanhamentos. ----------------------------------------------------------------------------  

--- Fátima Vinagre, relativamente ao Plano Integrado Inovador de Combate ao Insucesso Escolar 

(EMIC), informou que se deu continuidade às atividades de Educação não formal, no contexto 

de Aulas na Natureza em ambos os Agrupamentos de Escolas para alunos do 3º Ciclo e dos 

Clubes de Ciência Viva, sendo que já foram desenvolvidas no presente ano letivo três aulas, 

nomeadamente, “Visita a Oleiros”, dia de atividade conjunta com ambos os Agrupamentos e, 

posteriormente, “A Geologia e o Homem” e “Planeta Terra – A Casa onde vivemos”, em Rio 

Maior; continuam as ações no âmbito da Parentalidade Positiva e Consciente, que atualmente 

decorre com um grupo de pais dos “Anos Incríveis 3-8 anos”; as oficinas Criativas de Mindfulness 

e as Oficinas de Inteligência Emocional com incidência do Pré- Escolar até ao Secundário; sobre 

o Laboratório Móvel de Inovação e Aprendizagens CTEM, está planeado para o 2º semestre em 

ambos os Agrupamentos, com a novidade de, no Agrupamento Marcelino Mesquita, este ano 

estar destinado ao Secundário. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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--- Carla Neves interveio, referindo que continuamos com a parceria com o Instituto Português 

de Desporto e Juventude (IPDJ), tendo sido possível realizar duas sessões no âmbito do Projeto 

Cuida-te +, no 3º Ciclo um Teatro Debate sobre Saúde Sexual e Reprodutiva e no Secundário, 

Entre Sons de Bem-estar, Educação para a Saúde pela Música. Afirmou que as sessões foram 

muito proveitosas e com muito recetibilidade por parte dos alunos. ----------------------------------- 

--- Paula Lopes tomou a palavra, informando todos que o IPDJ dispõe de Psicólogos nos 

Gabinetes de Saúde Juvenil que fazem acompanhamentos em cada Serviço Regional do IPDJ, 

realizado em formato presencial e online, de forma anónima e gratuita. ------------------------------- 

--- Carla Neves mencionou a recente atividade “Festa de Natal”, que foi desenvolvida no Pavilhão 

Municipal de Exposições, onde estiveram presentes todos os alunos do Pré-Escolar e 1º Ciclo de 

ambos os Agrupamentos de Escolas e também as escolas privadas. Deixou um agradecimento, 

em nome de toda a equipa da Educação, a todos os funcionários do Município e das escolas, a 

todos os docentes e, em especial, a todos os alunos do ensino profissional que concederam o 

seu apoio incansável durante a realização da festa. ---------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre deu a conhecer o Jogo Rota da Lezíria para promoção de aprendizagens no 

âmbito do património cultural, através de uma educação não formal e informal, construído de 

raiz pela Science4you. É um projeto desenvolvido no contexto do Plano Integrado Inovador de 

Combate ao Insucesso Escolar, promovido pela Comunidade Intermunicipal da Lezíria Tejo em 

parceria com os Municípios que o integram. Foi oferecido a todas as turmas de 1º Ciclo dos 

Agrupamentos de Escolas do Concelho. -------------------------------------------------------------------------  

--- Fátima Vinagre informou os presentes que o Plano Integrado e Inovador de Combate ao 

Insucesso Escolar (EMIC) vai ter continuidade, entrando na fase três do projeto, com a previsão 

de mais três anos. Referiu que o Município prevê a contratação, no âmbito do Plano, de um 

Terapeuta da Fala. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Catarina Guerreiro interveio, agradecendo a parceria com o Município no desenvolvimento 

de todas as atividades. Valorizou o esforço do Município em proporcionar o transporte (que 

sabe ser difícil de agilizar) dos alunos do pré-escolar e 1º Ciclo para a Festa de Natal. De realçar 

a importância, por exemplo, de os alunos mais carenciados receberem de forma gratuita os 

Livros de Fichas. Referiu que existem muitas necessidades ao nível da refeição, e que é do 

conhecimento geral que a única refeição que alguns dos alunos fazem é na escola, voltando a 

agradecer ao Município, por suportar alguns valores que deveriam ser os pais a pagar e que não 

o fazem. Referenciou as dificuldades que continuam a existir, no que diz respeito aos assistentes 

operacionais, existindo um aumento de alunos e de turmas nas escolas, sendo necessário 

aumentar o número de assistentes; existem também muitas baixas médicas e questões 

relacionadas com as mobilidades, as escolas estão dispersas e não é muito fácil colmatar faltas 
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entre elas. Mencionou a falta de apoio para o material pedagógico, como canetas, papel, 

cartolinas, apagadores, existindo mesmo professores e funcionários que já estão a pagar o 

material de que precisam. Sendo um Agrupamento que possui alunos com muitas carências 

económicas, não é possível solicitar aos pais este apoio. Terminou, agradecendo o esforço do 

Município e todo o trabalho desenvolvido em prol das crianças e jovens. ------------------------------

--- Fátima Vinagre expôs que é também uma preocupação do Município a situação referida pela 

Sra. Diretora, mas não está regulado quem receberá a verba do material didático do 5º ao 12º 

ano, neste momento o valor não está a chegar ao Município nem aos Agrupamentos. O 

Município já colocou a questão superiormente e ainda não obteve resposta, tenta minimizar a 

situação cedendo algum material que tinha de anos anteriores, mas sabe-se que não faz face à 

necessidade existente. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre informou que existem duas situações no âmbito da transferência de 

competências que estão menos bem, sendo uma situação referida anteriormente e outra 

dizendo respeito às refeições escolares. O Município continua a receber a verba com o valor de 

cada refeição por aluno, com referência a 2018 e ainda não foi ressarcido do diferencial, 

existindo neste momento um défice bastante elevado. ----------------------------------------------------- 

--- Maria Eugénia de Sousa referiu que vai reportar de novo superiormente as informações 

enunciadas, com o intuito de as solucionar o mais rápido possível. -------------------------------------- 

--- Jorge Tavares iniciou a sua intervenção, com um agradecimento à área de Educação pela 

parceria desenvolvida, à Associação de Pais e à Junta de Freguesia. Informou que o Orçamento 

Participativo permitiu a terraplanagem para a criação de um espaço desportivo na Escola Básica 

Marcelino Mesquita. Recordou o dia 12 de setembro como um dia épico, dia da Inauguração da 

Requalificação da Escola Secundária do Cartaxo. Passou a referir algumas atividades 

desenvolvidas pelo Agrupamento, como o Dia da Alimentação Saudável, o Dia do Halloween, o 

Mercadinho de São Martinho, o Dia da Escola Secundária, Festa do Pijama, Campanha do Banco 

Alimentar, a Livreira 2023, Viver o Natal, Natal Solidário, Dia do Diploma, Parlamento dos Jovens, 

Cicloturismo Juvenil e Ecopontos nas salas de aula. Existem situações a resolver, mas acredita 

que em parceria com o Município é possível serem ultrapassadas e solucionadas. Terminou com 

uma frase, “Acreditamos sempre ser possível transformar areia em pó de estrelas”. --------------- 

--- Maria Eugénia de Sousa informou que a DGEST passará a ter novas competências, no âmbito 

do Projeto Programa da Recuperação das Aprendizagens para o ano 2023/2024. Desejou um 

Feliz Natal para todos, realçando que a DGEST mantém o seu propósito de proximidade com os 

Agrupamentos de Escolas e com os Municípios. --------------------------------------------------------------- 

--- Cândida Côxo comunicou que terminou um ciclo de Formação, nomeadamente, na área da 

aprendizagem da Matemática do 1º, 2º e 3º Ciclos, na área da Inclusão e na área da Capacitação 
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Digital. Aguarda-se um novo ciclo de Formação Contínua, não existindo ainda orientações, as 

quais dependem das alterações aos Fundos Comunitários. Informou que, existindo algum saldo 

de outros projetos, prevê-se serem canalizados para todas as áreas disciplinares dos vários 

grupos de recrutamento. Salientou que 80% dos docentes foram capacitados ao nível da 

Capacitação Digital. Despediu-se com votos de boas festas para todos. -------------------------------- 

--- Ana Barroso salientou a grande melhoria na Escola Secundária do Cartaxo, realçando algumas 

alterações, como as salas de aula, a biblioteca, o bar dos alunos, os balneários, o campo de 

futebol, a plataforma elevatória, entre outros aspetos. Referiu que existe algum saudosismo em 

relação à cor que antigamente existia nos corredores e portas, mas acredita que está planeado 

algum projeto para colorir a Escola. Mencionou estarem congratulados com o Centro 

Tecnológico Especializado, fruto do trabalho árduo de algumas pessoas. Proferiu algumas 

dificuldades sentidas, nomeadamente, ao nível da Internet em muitas salas da Escola, os 

computadores antigos, a inexistência de colunas, existência de salas com mobiliário estragado, 

a iluminação do exterior e o semáforo junto à Quinta das Pratas que não funciona. Referiu que 

existe falta de assistentes operacionais, o que se reflete na limpeza diária dos espaços que ao 

momento está deficitária. Manifestou preocupação com a dificuldade acrescida na contratação 

dos transportes para as visitas de estudo, existindo um aumento muito significativo no preço. 

Solicitou intercessão do Município, junto das entidades privadas responsáveis pelos transportes, 

sensibilizando sobre esta situação. Informou da disponibilidade, por parte do colega 

Coordenador do Plano Nacional das artes e dos seus alunos, para as comemorações do 25 de 

abril. Despediu-se com Feliz Natal a todos. --------------------------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre referiu que a Internet na Escola não é responsabilidade da Câmara Municipal, 

mas sim, do Ministério da Educação. ----------------------------------------------------------------------------- 

--- Maria Eugénia de Sousa anotou a necessidade expressada referindo que será reportada a 

situação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- As colegas Paula Cruz e Catarina Pereira ausentaram-se do Conselho para dar continuidade à 

ação Parentalidade Positiva e Consciente – Grupo de Pais dos 3 aos 18 anos. ------------------------ 

--- Fátima Vinagre informou que não é possível apoiar as visitas de estudo, não estando prevista 

verba para esse efeito. Os alunos mais carenciados são apoiados diretamente pelo Ministério 

através do Agrupamento de Escolas. Informou ainda que está prevista verba para duas visitas 

de estudo para o 2º e 3º Ciclos, para o Secundário a previsão é de a escola receber uma peça de 

teatro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Tiago Cruz felicitou os presentes e agradeceu a possibilidade de participar na reunião 

remotamente. Desejou boas festas a todos e um ano 2024 bastante produtivo com muito 

sucesso na área da Educação. -------------------------------------------------------------------------------------- 



9 

 

--- João Oliveira cumprimentou todos os presentes e informou que, com os novos acordos 

relacionados com a transferência de competências, existe a possibilidade de as Juntas de 

Freguesia realizarem um apoio residual de capital nas escolas, derivando de algumas situações 

verificadas ao longo dos anos. Prevê-se uma percentagem de capital para apoiar, 

nomeadamente, em pequenos eletrodomésticos, pequenos equipamentos de mobiliário, entre 

outros, existindo uma responsabilidade partilhada entre os interlocutores (Município, Juntas e 

escolas). Terminou a sua intervenção desejando a todos umas boas festas. --------------------------- 

--- Teresa Nogueira congratulou a equipa da educação, referindo que todo o trabalho 

apresentado revela ser uma equipa com grande dinamismo, que revela fazer muito, muitas 

vezes com o pouco que tem. Desejou votos de um ano repleto de energia para apoiarem todos 

os que fazem parte da educação do Concelho. Destacou a importância do transporte para os 

alunos de ensino articulado, desejando umas boas festas a todos. --------------------------------------- 

--- Filipe Rato interveio afirmando ser solidário com a Sra. Diretora Catarina sobre as 

necessidades identificadas. Revelou ser otimista e acreditar que o que é hoje menos positivo 

possa vir a tornar-se mais positivo. Desejou umas excelentes festas para todos. --------------------- 

--- Gonçalo Amaro afirmou que a Associação de Pais e Encarregados de Educação da Escola 

Marcelino Mesquita está disponível para ser parte da solução na resolução de problemas. 

Revelou que existe um grupo de trabalho, com elementos da associação e do Agrupamento, que 

está a desenvolver esforços na apresentação aos encarregados de educação de possibilidades 

relacionadas com o ensino articulado. Desejou boas festas a todos. ------------------------------------- 

--- Carla Neves, em nome da equipa de Educação, agradeceu à Sra. Vereadora por todo o apoio 

prestado, afirmando que tem sido incansável diariamente. Referiu que existem muitas 

atividades a desenvolver, que só são possíveis de concretizar pela dedicação e trabalho diário 

de todos. Agradeceu aos Diretores dos Agrupamentos pelo trabalho conjunto na melhoria da 

educação no Concelho. Desejou um Feliz Natal a todos. ---------------------------------------------------- 

--- Fátima Vinagre submeteu à votação a minuta da ata, sendo esta aprovada por unanimidade.  

--- Fátima Vinagre deu por encerrada a reunião do Conselho Municipal de Educação, desejando 

a todos um Feliz Natal. Terminou com uma frase: “Nunca será tarde, enquanto houver vontade”. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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